



MINISTRO DEL DEPORTE, JAIME PIZARRO:

“La Región del Maule se consolida como epicentro del deporte nacional”

• El secretario de Estado, en su paso por la Región del Maule, conversó en exclusiva con diario La Prensa sobre el impacto del velódromo de Curicó, el legado de los Juegos Binacionales y el esperado Mundial Sub-20.

POR JUAN IGNACIO ORTIZ REYES

FOTOS: MINDEP/CARLOS ALARCÓN DUARTE



En su última visita a Talca, el ministro del Deporte, Jaime Pizarro, compartió con el gerente regional de diario La Prensa, Fernando Cordero, y el editor regional, Juan Ignacio Ortiz.

TALCA. En menos de dos meses, el ministro del Deporte, Jaime Pizarro, ha venido dos veces a la Región del Maule y tiene sus grandes razones. Es una de las zonas del país en donde más se ha invertido en mejoras en infraestructura deportiva. Nuestra región este año será protagonista de dos grandes eventos: los Juegos Binacionales, donde deportistas escolares de Chile y Argentina compiten en numerosas disciplinas, y el Mundial de Fútbol Sub-20, donde Talca será una de las cuatro sedes del evento que organiza la Federación Internacional de Fútbol Asociado (FIFA).

Ministro, ¿Cuál es la importancia de la actividad desarrollada en Curicó con el velódromo?
“El velódromo de Curicó repre-

senta un hito clave para la región. Curicó tiene una tradición fuerte en ciclismo, es parte de su identidad, y por eso actualizar este recinto era una deuda histórica. Desde los años 90 que el Velódromo ‘Manuel Gallardo’ no recibía una intervención tan significativa. Hoy no solo se mejora el recinto, sino que se proyecta como sede para los Juegos Binacionales, lo cual tiene un impacto enorme para los jóvenes, el deporte y la comunidad en general”.

¿Qué otros avances en infraestructura deportiva se han concretado en el Maule?

“Se ha trabajado en diversas comunas. En el Estadio Fiscal de Talca se mejoró completamente la pista atlética, los camarines, la cancha de fútbol, y la ilumina-

ción, cumpliendo con estándares internacionales para el Mundial Sub-20. También hemos inaugurado obras en Licantén y pronto en Romeral. Todo esto se articula con el trabajo del Instituto Nacional de Deportes (IND) y el apoyo de los Municipios”.

¿Qué sectores de la región aún presentan déficit en infraestructura?

“Aún existen demandas importantes, especialmente en provincias como Cauquenes y Linares. El básquetbol, por ejemplo, ha enfrentado problemas graves. Un caso concreto fue lo ocurrido con Deportivo Liceo de Curicó, que quedó fuera de la Liga Nacional por no contar con tablero e iluminación adecuados. Y en Talca, muchas personas mayores de 50 años reclaman la

falta de gimnasios para actividades recreativas. Hemos ido avanzando con diversas iniciativas que responden en algunos casos a equipamiento e infraestructura, en otros casos también a infraestructura deportiva escolar, que ha sido para nosotros también un desafío bien interesante”.

¿Qué medidas se pueden tomar ante esa falta de recintos?

“La clave está en coordinar esfuerzos entre municipios, el Gobierno Regional, y nuestro ministerio. Hay que priorizar espacios y distribuir adecuadamente los recursos según la demanda y el desarrollo de cada disciplina. Además, el crecimiento del deporte escolar y de los adultos mayores nos obliga a pensar de manera más integral en los próximos años”.

¿Cómo compatibilizar eventos deportivos con el respeto medioambiental, como el Rally Móvil en Curicó que se corre el próximo fin de semana?

“Los eventos motores como el Rally deben cumplir con toda la normativa ambiental. Hoy muchos de estos eventos se organizan bajo criterios de carbono neutral, lo cual es un avance. Si hay

zonas sensibles, deben ser resguardadas. El objetivo es lograr un equilibrio entre el desarrollo deportivo y el respeto por el entorno natural”.

¿Cómo evalúa la masificación del deporte escolar y la necesidad de más recintos?

“Es una excelente noticia que el deporte escolar crezca, al igual que el deporte en adultos mayores. Pero eso también crea presión en la infraestructura existente. Hoy el nivel de participación es tres veces mayor al de los años 90. Por eso, se necesita una planificación estratégica y flexible. Hay que considerar también la instalación de sedes temporales para eventos, como se ha hecho en París 2024”.

¿Qué expectativas hay para el Mundial Sub-20 en el Maule?

“El Estadio Fiscal de Talca será sede del Mundial Sub-20 y contará con iluminación de última generación. Este tipo de eventos dinamiza no solo el deporte, sino también el turismo, los servicios y la economía local. Es una gran oportunidad para proyectar la región a nivel nacional e internacional. Los arreglos en el Estadio

Fiscal fueron muy significativos y eso va a quedar, Talca va a contar con un estadio con estándares FIFA. Hay que recordar que ese recinto hace poco menos de dos años estuvo absolutamente inundado en agosto de 2023. Y en ese momento, no solamente la cancha se vio afectada, la pista, sino también las zonas de camarines fueron afectadas. Hoy hay una pista nueva que ha quedado espectacular, tuvimos la oportunidad de estar ahí. Lo mismo el estado del campo, es una cancha absolutamente nueva, y las zonas de camarines también se han intervenido. Se cambió según las nuevas normas lumínicas también, y aprovechando de que este evento va a ser transmitido en HD, y va a tener un estándar superior”.

¿Quedan muchas tareas pendientes en el Maule?

“Sigamos avanzando en conjunto. El deporte es salud, es comunidad y es desarrollo. La infraestructura debe acompañar ese crecimiento. Y si lo hacemos coordinadamente, con enfoque territorial y de inclusión, el Maule puede transformarse en un modelo nacional”.



Jaime Pizarro soportó estoico la fuerte lluvia del jueves en Curicó para inaugurar la remodelación del Velódromo Manuel Gallardo, en la capital del ciclismo y cuna de grandes deportistas.

• También abordó los desafíos pendientes en infraestructura y el auge del deporte escolar y adulto mayor.



Dentro de sus recientes actividades en Curicó, el excapitán de Colo Colo y de la Selección Chilena, estuvo dialogando con destacados deportistas curicanos.